



全力投球

今年度の卒業式は来月15日に挙行させていただきます。巣立つ生徒は128名。残り少ない中学校生活を家庭、地域への「感謝」の気持ちをもって過ごしてくれればと願っています。地域の皆様の見守りを、どうかよろしく願います。

1か月後に巣立つ128名

～「自分からのあいさつ」の実践をこころがけてくれた3年生～

校長 宮治 一幸

今年度の学校評価アンケートで、はっきりとしてきた成果と課題……。先日も、事前に目を通していただいたコミュニティ・スクール推進委員の皆様、年度最終の会合で協議の時間をとっていただきました。まず、課題の一番手に挙がってきたのは「自転車の通学マナー」、そして学習面では「家庭学習」、さらに、「居場所づくりとしての学級の様子」などでした。来年度は、委員会としてもこれらの課題を議題としながらの推進を図っていこうと申し合わせました。

一方、地域の方で日頃学校に関わってくださっている民生児童委員さん、学校評議員さんなどに「本校の生徒は、地域でもあいさつするようになってきていますか」とお尋ねしたところ、8割近くの方が「そう思う」「どちらかといえばそう思う」と回答してくださいました。

この3年間、本校が力の入れどころの重点としてきた「自分からのあいさつで、明るい地域づくりに貢献しよう」は、生徒自身、保護者、地域の皆様のアンケート結果からも一定の成果があがっていることがわかります。大事なことは、ここで満足せず、来年度以降もぜひ継続して、願わくば学年ごとの差をなくし、それこそ全校的に盛り上げていくことで、本校のよき伝統にまでもっていかねばと願っています。

さて、今年度もあと1か月余りとなり、1年生、2年生も来月上旬には学年末テストを迎える時期となってきました。卒業する3年生は3月9日の公立高校一般入試で、ひととおりの試験を終えて、15日の卒業式を迎えることとなります。

3年間、坂を登った学舎・石部中学校を巣立つ日まで、すでに秒読みの段階となってきました。一時間、一日を本当に大切に過ごしてくれることを強く願っています。

「小6から中学校につなぐために」～「家庭学習の充実」をめざして～

◇昨年度は生徒アンケートで「最近、家での勉強（塾は除く）は、一日にどれくらいですか」と尋ね、家庭学習の少なさがわかってきました。今回は同じ質問を保護者アンケート（「あなたのお子さんは、一日にどれくらいの家庭学習をしていますか」）の結果でみると左のような結果が出てきました。

	ほとんど できていな い	1時間 以下	1～2 時間程度	2時間 以上
1年	42	46	7	5
2年	52	38	10	0
3年	23	43	22	12

（数字は%です）

保護者の皆さんが自分の子どもの様子を見て、「家での学習がほとんどできていない」と答えておられる方が何と多いことでしょうか。「家で勉強しても1時間以内」を入れると、1、2年生では9割にのびります。もちろん、学習塾を省いての回答になっていることから、学習塾に通っている時間以外は自分で勉強をしていない実態が表れているようです。さすがに3年生は時間が増えてはいるものの、「ほとんどできていない」が20%を超えていることから、やはり全校的に「家庭学習の充実」が求められます。

そこで、1年生時の習慣づけが大事と考え、特に小学校を卒業してから中学校入学へのつなぎの期間を重視し、「自主学習ノート」の取組を実践してもらうことにしました。すでに両小6年生の児童と保護者にも説明をさせていただき、小学校の先生にも協力を求め、早速春休みからスタートすることになっています。「まずは、中学校入学時からの習慣」を身につけてほしいものです。

『石中生のさわやかなあいさつで、明るい地域づくりに貢献しよう！』

「学校評価アンケート」結果

=今年度も12月から1月にかけて、学校評価のためのアンケートを保護者や地域の方々にとらせていただきました。

この結果を受けて、2月中旬から3月に向け、本校教職員で協議、検討してくのはもちろん、コミュニティ・スクールの委員さんにも全ての結果をお見せして、今後の石部中のための熟議の資料にさせていただきました。

アンケートの中で「あいさつ」に関する項目を中心にいくつか紹介させていただきます。

【保護者アンケート】

◇あなたのお子さんは、家で「おはよう」「おやすみ」などのあいさつをしていますか。(全校集計で数字は%)

している	だいたいする	時々する	していない
24	55	20	1

◇あなたは、石部中学校の生徒は地域で自分からのあいさつをしていると思いますか。

思う	だいたい思う	あまり思わない	思わない
7	48	39	6

【生徒アンケート】

◇朝、家を出る時には「行ってきます」と家の人に声をかけていますか。(全校生徒で数字は%)

いつもか	だいたいか	あまりか	ほとんどか
59	27	7	7
けている	けている	けない	けない

◇朝や帰りには、地域で出会った人に自分からのあいさつをしていますか。(数字は%)

している	だいたい	あまりし	していない
31	52	14	3
している	している	ていない	

※この2つの項目は6月のアンケート結果とほぼ変わりません。やはり「あいさつ」は習慣が大事です。ただ、「地域での自分からのあいさつ」は、学年別に見ると、1、2年生で「いつもできている」生徒が少し増えています。

【地域アンケート】

◇石中の生徒は、地域でもよくあいさつをするようになってきたと思いますか。(数字は%)

思う	だいたい	あまり思	思わない
17	61	22	0
思う	思う	わない	

※約8割の方が「思う」「どちらかと言えば思う」としていただきました。実行している生徒が増えているとうれしいのですが・・・

◇石中生の交通マナー(自転車マナー)はよくなってきていると思いますか。(数字は%)

思	どちらかと	どちらかとい	思わない
8	50	42	0
う	い	え	
	え	え	
	ば	ば	
	思	思	
	う	わ	
		ない	

※これが大きな課題です。道路事情はあるものの「自転車マナーの向上」が求められています。ぜひとも今後の重点に!

◇ほんの一部のアンケート結果です。教職員の自己評価を含め、アンケート集約結果のすべては、2月中旬に本校HPに掲載させていただく予定です。どうぞ、ご覧ください。

平成28年 2月後半・3月の行事予定

2月

- 24日(水) ・3年定期テスト1日目
- 25日(木) ・3年定期テスト2日目
- 25日(木) ・2年生『親子進路学習会』
PTAあいさつ運動 2/29～

3月

- 2日(水) ・PTA新4役会議
- 3日(木) ・1・2年定期テスト1日目
- 4日(金) ・1・2年定期テスト2日目
- 9日(水) * 公立高校一般入試
- 10日(木) 卒業生同窓会入会式
- 15日(火) ・第41回卒業式
- 16日(水) * 公立高合格発表
- 24日(木) ・修了式 大掃除
春休みに入ります



同窓会入会式

3月10日(木) 1校時に

昭和50年の開校から41年目の卒業式で、本校出身の同窓生が6千人を超えました。

本校では毎年卒業を目前にした3年生を対象に「同窓会入会式」を挙行し、役員の方にお話をいただいています。また、同窓生となる卒業生からは、一人500円の会費を収めていただき、そのお金を積み立てて〇〇周年記念時などに使わせていただいています。

今年度の卒業生は128名。「山あり、谷ありのこれからの人生」を、一步一步自分の足でしっかりと歩んでくれることを願っています。「石部中出身」であることを誇りにして・・・

第41回 卒業証書授与式

3月15日(火) 午前9時～